
 

 
 

 
 
 
 

Corso di Laurea triennale in Beni Culturali (L-1)  
 

Corso di Laurea Magistrale in Archeologia e Storia dell'Arte, 
tutela e valorizzazione (LM-2/LM-89) 

 
 Il giorno 13  giugno 2024, alle ore 17.30, in modalità telematica, tramite piattaforma meet 
(https://meet.google.com/krf-yjja-fst), si è tenuto l’incontro di consultazione tra i docenti dei 
corsi di laurea triennale in Scienze dei Beni Culturali (L-1) e magistrale in Archeologia e Storia 
dell'Arte, Tutela e valorizzazione (LM-2/LM-89) e i rappresentanti delle  organizzazioni del 
mondo della produzione, dei servizi e delle professioni che compongono  l’Advisory Board di 
filiera dei predetti corsi 
In rappresentanza dei corsi di studio sono presenti:  
Prof.ssa Marina Micozzi (Presidente corso L-1)  
Prof. ssa Maria Raffaella Menna (Presidente corso LM-2/89) 
Prof. Gian Maria di Nocera 
Prof.ssa Gilda Nicolai  
 
Per l’Advisory Board sono presenti:  
Dott.ssa Beatrice Casocavallo (SABAP per la Provincia di Viterbo e l’Etruria Meridionale)  
Arch. Yuri Strozzieri (SABAP per la Provincia di Viterbo e l’Etruria Meridionale)  
Dott.ssa Sara De Angelis (Direzione Generale Musei del Lazio)  
Dott.ssa Adele Cecchini (Associazione Amici delle Tombe Dipinte di Tarquinia) 
 
Sono all’ordine del giorno le bozze di piano di studi dei due corsi di laurea, in precedenza inviate 
in visione ai componenti dell’Advisory Board, e la possibilità di individuare interventi migliorativi 
dell’offerta formativa, anche in vista della modifica di ordinamento che coinvolgerà i corsi 
nell’a.a. 2025-2026.  
 
Come già in precedenti occasioni, la discussione evidenzia, in sintesi, la necessità di rafforzare 
le discipline metodologiche e tecniche applicate all’archeologia e alla storia dell’arte  (ad 
esempio, rendendo l’esame di Topografia obbligatorio nel percorso archeologico triennale e 
inserendolo in quello magistrale), necessarie per adeguare la formazione dei laureati alle 
prospettive di lavoro aperte dal PNRR e dalla legge sull’archeologia preventiva. A questo 
proposito viene molto apprezzata l’introduzione, nel percorso magistrale, degli insegnamenti di 
Archeologia preventiva, Sistemi informativi per i Beni Culturali e Archivistica digitale,  in risposta 
alle sollecitazioni avanzate nelle passate riunioni con le Parti sociali.   
Poiché una maggiore presenza di insegnamenti professionalizzanti risulta al momento difficile 
sia per la vocazione del corso triennale a fornire una solida preparazione di base in campo 
storico, archeologico, letterario e storico-artistico che permetta agli studenti di continuare negli 
studi magistrali, sia per i limiti imposti al corso magistrale dalla sua natura di corso interclasse, 
si decide di rafforzare gli aspetti professionalizzanti  all’interno dei tirocini  curriculari  già in 
essere o di nuova istituzione, individuando tematiche e attività specifiche  che vengono 
individuate nella mappatura di evidenze archeologiche e di emergenze storico artistiche del 
territorio  e nella digitalizzazione di archivi e collezioni museali.  

https://meet.google.com/krf-yjja-fst


Per agevolare l’orientamento degli studenti nell’ambito della scelta del tirocinio si concorda sull’ 
opportunità di presentare, sin dal primo semestre del prossimo anno accademico, le specifiche 
attività di tirocinio messe a punto per i due diversi percorsi -Archeologia e Storia dell’arte- e le 
relative tempistiche di svolgimento. Alcune attività di tirocinio potranno essere svolte in parte 
anche a distanza (la digitalizzazione) venendo incontro alle necessità degli studenti lavoratori 
presenti soprattutto nel corso magistrale.  
Inoltre, a rafforzare la sinergia fra Università ed Enti, alcune attività laboratoriali svolte all’interno 
dell’Università potranno essere orientate sulle tematiche privilegiate dei tirocini.  
Una più efficace organizzazione delle attività di tirocinio con gli Enti consentirebbe, non solo un  
miglioramento nella formazione professionale dello studente, ma consentirebbe anche di ridurre 
i tempi  di  svolgimento delle carriere universitarie. 
  
Tutti i presenti concordano sulla necessità di rafforzare i legami tra Università e mondo del lavoro 
e di impegnarsi per integrare le attività di tirocinio degli studenti all’interno dell’iter lavorativo dei 
rispettivi Enti.   
  
La riunione termina alle 18, 40. 

 

 

 

La Presidente corso LM2/89     La Presidente del corso L-1 

Prof.ssa Maria. Raffaella Menna   Prof.ssa Marina Micozzi 

 

 

 

 

 


